

Sabbat après-midi 12 décembre

Retour en Egypte

Les messages de conseil et d'exhortation donnés par les prophètes pour faire comprendre le dessein éternel de Dieu en faveur de l'humanité ont une grande valeur pour l'Eglise, gardienne de la vigne. Dans les enseignements des prophètes, l'amour de Dieu en faveur du pécheur et son plan pour le sauver sont clairement révélés. L'histoire de l'appel d'Israël, ses succès et ses défaillances, son retour à la faveur divine, son rejet par le maître de la vigne et l'accomplissement du plan des âges par un reste fidèle auquel sont faites toutes les promesses divines — tout cela a constitué le thème des messages de Dieu à son Eglise à mesure que les siècles se sont écoulés. Et, de nos jours, le message du Seigneur à son Eglise — à ceux qui s'occupent de sa vigne, comme de fidèles vigneron — n'est pas différent de celui que donnaient les prophètes d'autrefois : « Chantez un cantique sur la vigne. Moi l'Eternel, j'en suis le gardien, je l'arrose à chaque instant; de peur qu'on ne l'attaque, nuit et jour je la garde » (Ésaïe 27 : 2, 3).

Qu'Israël espère en Dieu ! Le maître de la vigne réunit aujourd'hui des hommes de toute nation et de tout peuple, ces fruits précieux sur lesquels il a compté depuis longtemps. Bientôt il viendra lui-même. En ce jour heureux, son dessein éternel envers la maison d'Israël sera enfin accompli. « Dans les temps à venir, Jacob prendra racine, Israël poussera des fleurs et des rejetons, et il remplira le monde de ses fruits » (Verset 6).

Prophets and Kings, p. 22; *Prophètes et rois*, pp.13, 14.

Dieu nous demande de confesser nos péchés et d'humilier nos cœurs devant Lui ; mais, en même temps, nous devons avoir confiance en notre tendre Père qui n'abandonnera jamais ceux qui mettent leur confiance en Lui. Nous n'avons pas conscience du nombre de ceux qui marchent par la vue et non par la foi. Nous croyons aux choses qui se voient, mais n'apprécions pas les précieuses promesses qui nous sont données dans Sa Parole. Et pourtant, nous ne pouvons pas déshonorer Dieu plus clairement qu'en montrant que nous n'avons pas confiance dans ce qu'Il dit.

Ne considérez pas un seul instant les tentations de Satan comme étant en accord avec votre propre pensée. Repoussez-les comme vous le feriez à l'égard de l'adversaire lui-même. L'œuvre de Satan vise à décourager l'âme. L'œuvre du Christ consiste à inspirer au cœur foi et espoir. Satan cherche à

ébranler notre confiance. Il nous dit que nos espoirs sont fondés sur des promesses illusoires, et non sur la parole certaine et immuable de Celui qui ne saurait tromper.

Quand Satan sème le doute concernant le fait que nous soyons réellement le peuple que Dieu conduit, et qu'au moyen de diverses épreuves, le Seigneur le prépare à se tenir debout quand le Grand Jour arrivera, soyez prêts à répondre aux insinuations du Malin, en tirant de la Parole de Dieu la claire évidence que nous sommes le reste qui garde les commandements de Dieu et la foi de Jésus.

Our High Calling, p. 85.

Dimanche 13 décembre 2015

Anarchie politique

La Bible condamne dans les termes les plus violents toute hypocrisie, tout faux agissement et toute malhonnêteté. Ce qui est juste ou injuste est clairement établi. Mais il m'a été montré, que le peuple de Dieu s'est placé sur le terrain de l'ennemi; il a cédé à la tentation et a été séduit par les stratagèmes de l'adversaire au point que sa sensibilité a été sérieusement émuée. Une légère déviation de la vérité, une petite entorse aux exigences de Dieu, est considérée, après tout, comme n'étant pas très mal, quand les avantages pécuniaires sont en jeu. Mais le péché est le péché, qu'il soit commis par celui qui possède des millions ou par celui qui mendie dans la rue. Ceux qui acquièrent des propriétés par des moyens malhonnêtes travaillent à leur propre condamnation. Tout ce qui est obtenu par la supercherie et la fraude se révélera être une malédiction pour celui qui s'en rend coupable.

Adam et Eve subirent les terribles conséquences de leur désobéissance à un ordre de Dieu. Peut-être ont-ils raisonné ainsi : « Nous avons commis un très petit péché, et il ne pourra jamais nous en être tenu compte. » Mais Dieu a considéré cette transgression comme un mal terrible, et les conséquences en seront ressenties à travers tous les âges. Au temps où nous vivons, de très grands péchés sont souvent commis par ceux qui prétendent être des enfants de Dieu. Dans les affaires, la fausseté est pratiquée par ceux qui professent être le peuple de Dieu, ce qui attire le courroux du Seigneur et jette le blâme sur sa cause. Le moindre écart de la vérité et de la rectitude est une transgression de la loi divine. Excuser continuellement le péché accoutume ceux qui s'en rendent coupables à faire le mal, mais n'en diminue pas la gravité.

Testimonies for the Church, vol. 4, p. 311; *Témoignages*, vol. I, pp.586, 587.

Ce temps viendra bientôt. Nous aurons alors à nous appuyer fermement sur le bras puissant de Jéhovah ; car tous ces grands signes et ces prodiges ont pour but de séduire le peuple et de le renverser. Nos esprits doivent se reposer sur Dieu; il ne faut pas que nous ayons la même crainte que les méchants, ni révérer ce qu'ils révèrent, mais être fermes dans la vérité. Si nos yeux pouvaient s'ouvrir, nous verrions les mauvais anges autour de nous, cherchant de nouveaux moyens pour nous nuire et nous détruire. Et nous verrions aussi les anges de Dieu qui nous protègent contre leur pouvoir ; car le Seigneur veille toujours sur Israël. Il protégera et sauvera son peuple, s'il met sa confiance en lui. Lorsque l'ennemi déferlera sur nous comme un fleuve, l'Esprit de Dieu lèvera sa bannière contre lui.

Early Writings, p. 60; *Premiers écrits*, p. 60.

Lundi 14 décembre 2015

Chercher la direction divine

Chaque obéissance au Christ, ou chaque acte de renoncement personnel accompli en son nom, chaque tentation vaincue marque un pas en avant vers la gloire de la victoire finale.... Bien que le sentier soit si étroit, si saint que le péché ne puisse y être admis, l'accès en est cependant ouvert à tous et aucune âme, quelle que soit sa faiblesse ou la crainte qui puisse l'étreindre, ne peut dire : « Dieu ne se soucie pas de moi. » ...

D'ailleurs, tout le long de la montée abrupte qui conduit à la vie éternelle se trouvent des sources de joie pour rafraîchir les pèlerins lassés. En dépit de nombreuses tribulations, ceux qui marchent dans les sentiers de la sagesse sont débordants de joie, car celui qu'aime leur âme chemine, invisible, tout près d'eux. Si la côte devient plus escarpée, ils discernent mieux le réconfort de sa présence. A chaque pas en avant, les rayons de gloire de l'invisible illuminent davantage leur sentier, et leurs chants de louange montent toujours plus haut, pour se confondre avec les cantiques des anges qui se tiennent devant le trône. « Le sentier des justes est comme la lumière resplendissante, dont l'éclat va croissant jusqu'au milieu du jour » (Proverbes 4 : 18).

God's Amazing Grace, p. 264; *La puissance de la grâce*, p.265.

Pour toute âme il y a un ciel à gagner, un enfer à éviter. Les agents célestes sont tout prêts à secourir les âmes éprouvées et tentées. Le Fils du Dieu infini a enduré, lui, l'épreuve en notre faveur. La croix du Calvaire se dresse avec éclat devant chaque âme. Quand tous les cas passeront en jugement et que les réprouvés seront livrés à leur châtiment pour avoir méprisé Dieu et déshonoré son nom par leur désobéissance, aucun n'aura une excuse à présenter, tous eussent pu être sauvés. Ils avaient eu la faculté de choisir leur prince, le Christ ou Satan. A l'heure de la plus grande épreuve chaque homme peut recevoir autant de secours qu'en a reçu le Christ. La croix nous est garante que personne ne doit nécessairement être perdu, une aide abondante étant pourvue pour chacun. Nous pouvons vaincre les agents sataniques; nous pouvons aussi nous joindre aux puissances qui cherchent à contrecarrer l'œuvre de Dieu dans notre monde. ...

Selected Messages, book 1, p. 96; *Messages choisis* vol. 1, p. 112.

Dieu nous a donné la faculté de choisir. Il n'est pas en notre pouvoir de changer nos cœurs, ni de dominer nos pensées, nos impulsions et nos affections. Nous ne pouvons nous purifier et nous rendre dignes de servir Dieu, mais il nous est possible de prendre la résolution de le servir et de lui soumettre notre volonté. Alors il produira en nous « le vouloir et le faire, selon son bon plaisir », et toute notre nature sera soumise au Christ (Philippiens 2 : 13).

Une transformation totale peut être opérée dans notre vie par l'exercice de la volonté. En soumettant cette dernière au Sauveur, nous participons à la puissance divine. Nous recevons d'en haut la force de tenir ferme. Une vie noble et pure, qui triomphe des désirs et des passions, est rendue possible à quiconque veut unir sa volonté, faible et chancelante, à la volonté divine, toute-puissante et inébranlable.

The Ministry of Healing, p. 176; *Le ministère de la guérison*, p. 148.

Mardi 15 décembre 2015

Retour en Egypte

Relâché de prison par les officiers babyloniens, le prophète (Jérémie) voulut rester avec les faibles restes de Juda , « certains pauvres du pays », laissés par les Chaldéens pour cultiver le sol. Les Babyloniens nommèrent Guedalia gouverneur de ces restes. Mais il fut traîtreusement massacré quelques mois plus tard. Ces miséreux, après avoir subi de douloureuses

épreuves, furent finalement persuadés par leurs chefs de se réfugier en Egypte. Jérémie protesta contre ce départ. « N'allez pas en Egypte », leur dit-il. Mais on ne tint aucun compte de ce conseil inspiré, et « tous les restes de Juda ... les hommes, les femmes et les enfants » s'enfuirent en Egypte. « Ils n'obéirent pas à la voix de l'Eternel, et ils arrivèrent à Tachpanès » (Jérémie 43 : 5 - 7).

Prophets and Kings, p. 460; *Prophètes et rois*, p.350.

En l'absence de Moïse, la congrégation ordonna à Aaron de lui fabriquer des dieux qui marchent devant elle et la ramène en Égypte. C'était une insulte faite à leur chef, le Fils du Dieu infini. Quelques semaines seulement auparavant, le peuple se tenait, tremblant de crainte et de terreur, au pied de la montagne, écoutant les paroles du Seigneur : « Tu n'auras pas d'autre dieu devant Moi ». Or, la gloire qui sanctifiait la montagne au moment où la voix l'ébranlait jusqu'en ses fondements, planait toujours au-dessus d'elle à la vue de la congrégation, mais les Hébreux détournèrent leurs regards et exigèrent d'autres dieux. A ce moment-là, Moïse, leur chef visible, conversait avec Dieu sur la montagne. Ils oublièrent la promesse et l'avertissement de Dieu : « J'envoie un messenger devant toi, pour te garder sur le chemin et te conduire au lieu que j'ai préparé. Tiens-toi sur tes gardes devant lui, écoute-le ; ne lui cause pas d'amertume : il ne pardonnera pas vos transgressions, car mon nom est en lui » (Exode 23 : 20).

Dans leur exigence impie, les Hébreux ont été cruellement incrédules et lâchement ingrats: « Fais-nous des dieux qui marchent devant nous ! » (Exode 32 : 1) Si Moïse était absent, le Seigneur était présent ; ils n'étaient pas abandonnés. La manne continuait à tomber et une main divine les nourrissait matin et soir. La nuée le jour et la colonne de feu la nuit signifiaient que Dieu était auprès d'eux et elles leur servaient de mémorial, car la présence divine ne dépendait pas de celle de Moïse. Mais au moment même où il plaidait en sa faveur auprès du Seigneur, le peuple commettait de honteuses erreurs et transgressait la loi qui venait de lui être donnée de façon grandiose.

Testimonies for the Church, vol. 3, pp. 339, 340.

Paul invitait ses frères à s'interroger, pour savoir si leurs paroles et leurs actes n'avaient pas une mauvaise influence sur les autres. Il leur recommandait de ne rien faire qui semblât approuver l'idolâtrie, ou blesser les scrupules des faibles dans la foi. « Soit donc que vous mangiez, soit que vous

buviez, soit que vous fassiez quelque autre chose, faites tout pour la gloire de Dieu » (1 Corinthiens 10 : 31).

Les paroles d'avertissement de l'apôtre à l'église de Corinthe peuvent s'appliquer à toutes les époques, et en particulier à la nôtre. Lorsque Paul mentionnait l'idolâtrie, il ne parlait pas seulement des idoles, mais de l'égoïsme, du penchant à la vie facile, de la satisfaction des désirs et des passions. Une simple profession de foi en Christ, une connaissance présomptueuse de la vérité, ne suffit pas pour faire de l'homme un chrétien. Une religion qui ne cherche qu'à flatter les sens ou qui incite au laisser-aller, n'est pas celle du Christ.

Acts of the Apostles, pp. 316, 317; *Conquérants pacifiques* p.281.

Mercredi 16 décembre 2015

Emmenés en exil

Bien des personnes qui devraient dresser leur tente près du pays de Canaan la dressent, au contraire, près de l'Egypte. Elles ne vivent pas à la lumière du Soleil de justice. Certaines fréquentent les lieux de plaisir pour se distraire, mais, en agissant ainsi, elles s'affaiblissent spirituellement et se trouvent du mauvais côté de la barrière. Favoriser l'amour des plaisirs, c'est décourager la piété, car l'esprit se remplit alors de tant de choses vulgaires, agréables au cœur irrégénéré qu'il n'y a plus de place pour le Christ...

Pour être en harmonie avec l'Esprit de Dieu, il faut avoir la foi agissante par la charité. Certaines personnes croient en Jésus-Christ. Elles ne le considèrent pas comme un imposteur. Elles acceptent la Bible comme la révélation de Dieu. Elles admirent ses doctrines et révèrent le nom du Christ comme le seul qui ait été donné aux hommes par lequel nous puissions être sauvés. Cependant, en dépit de toutes ces connaissances, elles sont aussi ignorantes que le dernier des pécheurs, car elles n'ont pas ouvert leur cœur au Christ.

That I May Know Him, p. 307; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 309.

Quelle victoire glorieuse attend le chrétien fidèle! L'apôtre, qui mesurait les possibilités des Corinthiens, cherchait à attirer leur attention sur ce qui élève l'âme, détourne de l'égoïsme et des plaisirs charnels, glorifie la vie et apporte l'espoir de l'immortalité. Il les suppliait de rester fidèles à leur vocation chrétienne: « Ainsi, mes frères bien-aimés, soyez fermes, inébranlables,

travaillant de mieux en mieux à l'œuvre du Seigneur, sachant que votre travail ne sera pas vain dans le Seigneur » (1 Corinthiens 15 : 58).

Avec des arguments irréfutables, l'apôtre essayait de corriger les idées erronées et les pratiques dangereuses qui régnaient au sein de l'église de Corinthe. Il parlait sans détours, le cœur rempli d'amour pour ses frères. Les reproches et les avertissements qu'il leur adressait étaient éclairés par la lumière de Dieu qui se déversait de son trône de gloire. C'est ainsi que les péchés secrets qui les déshonoraient étaient démasqués. Mais comment l'épître serait-elle reçue par les Corinthiens ?

Acts of the Apostles, p. 321; Conquérants pacifiques p.285.

Jeudi 17 décembre 2015

Guerre ouverte

La tristesse du prophète provenant de la grande perversité de ceux qui auraient dû être la lumière spirituelle du monde, sa douleur concernant le sort de Sion et du peuple déporté à Babylone, tout cela se révèle dans les lamentations qu'il a laissées comme un mémorial de la folie qui consiste à se détourner des conseils de Dieu pour suivre la sagesse des hommes. Au milieu des ruines accumulées, Jérémie pouvait encore déclarer: « Les bontés de l'Eternel ne sont pas épuisées ». Sa prière constante était: « Recherchons nos voies et les sondons, et retournons à l'Eternel ». Alors que Juda était encore un royaume parmi les nations, le prophète avait demandé à Dieu : « As-tu donc rejeté Juda, et ton âme a-t-elle pris Sion en horreur ? » Il avait poussé l'audace jusqu'à dire: « A cause de ton nom, ne méprise pas ». La foi absolue du prophète dans les desseins éternels de Dieu, - desseins qui devaient apporter l'ordre dans la confusion et rendre témoignage devant les nations et tout l'univers des attributs divins de justice et d'amour - l'amenait maintenant à prier avec confiance en faveur de ceux qui auraient pu se détourner du mal.

Mais Sion était totalement détruite; le peuple de Dieu était en captivité. Accablé par le désespoir, le prophète s'écriait : « Eh quoi ! Elle est assise solitaire, cette ville si peuplée ! Elle est semblable à une veuve ! Grande entre les nations, souveraine parmi les Etats, elle est réduite à la servitude ! Elle pleure durant la nuit, et ses joues sont couvertes de larmes ; de tous ceux qui l'aimaient nul ne la console; tous ses amis lui sont devenus infidèles; ils sont devenus ses ennemis ».

Prophets and Kings, p. 461; Prophètes et rois, p. 351.

La révolte et l'apostasie existent dans l'air que nous respirons. Nous en subissons l'influence si nos âmes impuissantes ne s'appuient pas sur le Christ. Si des hommes se laissent si aisément séduire maintenant, comment pourront-ils résister quand Satan se présentera sous les apparences du Christ, accomplissant des prodiges ? Qui restera inébranlable quand Satan se fera passer pour le Christ en contrefaisant ses œuvres. Qu'est-ce qui empêchera le peuple de Dieu de donner son allégeance à de faux christes ? « Ne courez pas après ! » (Luc 17 : 22, 23).

Il s'agit de bien comprendre la doctrine. Les hommes qui se chargent de prêcher la vérité doivent être bien ancrés, pour que leur vaisseau tienne contre tempêtes et marées, l'ancre restant ferme. Les séductions iront en augmentant, et il nous faudra appeler la révolte par son vrai nom. Il nous faut rester fermes, revêtus de toute notre armure. Ce conflit ne nous met pas aux prises avec des hommes seulement, mais aussi avec les principautés et les puissances. Ce n'est pas contre la chair et le sang que nous avons à lutter. (Ephésiens 6 : 10 - 18.) Ce passage doit être lu avec soin et de manière à produire une impression dans nos églises.

Selected Messages, book 2, p. 395; Messages choisis vol. 2, p. 455.

Vendredi 18 décembre 2015

Pour aller plus loin : [rien de disponible en Français].